

Introduction

Juifs ! Mot qui interpelle chacun avec force, source de sentiments extrêmes très contradictoires, de non-dits, de tabous... Nom magique qui nous parle d'un peuple vieux de quelque quatre mille ans, capable de défendre son intégrité au point de devenir une légende ! Le fait que sa genèse n'ait pas encore fait l'objet d'un examen approfondi n'affaiblit point la foi de chacun en sa noblesse ethnique. Les événements tragiques qu'ont endurés les adeptes de la foi judaïque, au lieu de pousser les chercheurs à se consacrer à un examen sérieux des causes historiques, ont tout bonnement renforcé la croyance en un peuple différent et presque surhumain. Le charme du mythe séduit davantage que l'herméneutique la plus rigoureuse, un conte de fées pour adultes prend désormais la place de la vérité scientifique !

Nous essayerons donc de réexaminer la situation sans tenir compte du mythe ni de la tradition. D'après nous, à la base des persécutions que les Juifs ont dû supporter à travers le temps, il y a certainement un malentendu d'ordre religieux qui considère les Juifs responsables de la mort de Jésus. Mais il y a aussi un autre facteur évident, à savoir la jalousie que les gens simples, et notamment les esprits faibles, nourrissent envers ce peuple censé être le préféré de Dieu ; d'autant plus que l'excellence des Juifs dans les différentes disciplines et leurs succès personnels confirment le commun des mortels en sa croyance.